

学校だより

【教育目標】

清く 正しく たくましい 子供の育成

# 祁答院っ子

Kedouin elementary school

7月号



薩摩川内市立祁答院小学校  
R 7. 7. 1 0

## 「忘れてはいけないこと」

薩摩川内市立祁答院小学校 岡留 一正

祁答院小学校2年目がスタートして今日で1学期が終わります。皆さんの1学期はどのような日だったでしょうか。目標など達成できたでしょうか？それぞれの思いがあると思います。1学期を振り返って、反省と次につなげるための課題を見つけ、そのことを前向きに進められるように対策を考えて2学期に備えましょう。1学期お疲れさまでした。

さて、今日はもう一つお話をします。今から80年前の8月15日、日本は第二次世界大戦という大きな戦争に敗戦し、それから80年が経ちました。戦争を体験した人はだんだん少なくなってきています。それでも戦争は絶対に起こしてはいけないと訴え続けています。毎年8月には戦争の苦しみや悲しみ、広島・長崎の原爆のことなど、全国各地で戦争のことを取り上げて、二度と起こしてはならない戦争について語られます。私たちはそのことを大事にとらえて、自分のこととして考え、平和な世の中が続くように、生活の中で意識しながら、そして何が平和につながるのか、考えて意識すること、このことはとても大切なことです。戦争は「体験しないとわからない」ではダメなんです。「体験しないように」しなければならないのです。そのために私たちができる平和について、考えてみてください。

私の母は今年80歳になりました。昭和20年6月9日生まれです。太平洋戦争が終わった年、終戦の時に生まれた母ですが、戦後生まれといってもいいのかなあと。しかし戦後間もない時に赤ちゃんだったわけですから、物資の乏しい時代にどうやって生きてきたのでしょうか。物のない時代。今からは想像もできない時代です。それでも80歳まで生きてきました。元気は元気ですが、やはり年々、弱っていく部分もあります。私が子供のころの母のようではありません。当たり前なのですが。それでも今の日本は平和なので母も生活できています。こんなにありがたいことはありません。今も世界の一部では戦争が起こっています。とても残念で悲しいことです。いつになったら戦争のない時代が来るのでしょうか。8月は平和について考えることが多いですが、決して忘れてはならないことです。皆さんの今の生活が平和で幸せな日常であるのは先輩たちが頑張って平和な世の中を作ってくれたおかげなのです。だからこそ、そのことをしっかりと受け継いで平和な世の中を続けるために、私たちにできることをやり続けなければなりません。「忘れてはいけないこと」今夏、見たり聞いたりすること、テレビのニュースや地域の行事など。家庭ではお盆で親戚の皆さんが集まることもあると思いますが、平和について考えてみてほしいと思います。



## 歯と口の健康週間

歯と口の健康週間の取組として、歯みがきについて学習しました。低学年では、口の中の染め出しを行いました。かなり赤く染まっているみがき残しの歯に児童が驚いていました。高学年では、歯ブラシとデンタルフロスの使い方を学習しました。今回の学習で、口の中をきれいにすることで『気持ちがいい!』『歯磨きって楽しい』ということを実感していました。感染症予防の観点でも丁寧な歯みがきを続けていくよう指導していきます。



## わくわくお話し会：お話の森

お話の森のお話し会が始まりました。第一回目は、『魔法のレンジ』他3つのお話を聞きました。軽快な音楽やトークに、徐々に話に引き込まれ、電子レンジの歌の場面ではみんなで一緒に歌い、だるまさんが転んだ場面では、子どもたちもゴロンと転がり、だるまさんが伸びた場面では、子どもたちが立ち上がってびよ〜んと伸びました。わくわく、どきどきの楽しいお話し会でした。お話しのみなさん、お忙し中、素敵な時間をありがとうございました。



## 児童総会（3～6年生）

児童生徒会では、学校テーマである『夢と笑顔を決やさず前進あるのみ』を実現するために、どんな学校だと笑顔いっぱいの学校になるか、3～6年のフレンズ班で話し合いをしました。6年生がリーダーとして話し合いを進めている姿はとても頼もしく、3年生も4年生も自分の意見をしっかりと述べられていました。班ごとに意見が書かれたスマイルマークが出来上がり、みんなが笑顔になる意見文ができあがりました。校内に掲示してあります。



- 1日（木） 祁答院地域人権教育講演会
- 11日（日） リフレッシュウィーク（～17日）  
【13日～15日は学校閉庁日】
- 17日（土） 市家庭教育学級講演会  
（国交セ 10:00～11:45）
- 21日（水） 出校日
- 25日（日） PTA 親子愛校作業

※ 学校閉庁日の学校開放はありません。緊急時には、担任、または管理職へご連絡ください。

### ○ 熱中症対策 ○

本校では、定期的に暑さ指数をはかり、児童・職員が安全に過ごせるように、職員・児童用に暑さ指数を示し、暑くなる時間帯の活動内容を考え行動できるように工夫しています。

暑さ指数が31を超える場合は、保健委員が給食時間に昼休みの過ごし方について放送しています。

### ○ ご家庭へのお願い ○

- ・ 朝食をとる。（塩分と水分の補給）
- ・ 睡眠をしっかり取る。（自律神経を整える）
- ・ 外出時は帽子をかぶる。（頭頂部の体温）